

## Términos justos

La pasión política es la más perturbadora de las pasiones por lo mismo que es injusta, ingrata, ilegítima y capaz de cegar las inteligencias más claras y el talento más cimentado.

Infinitas pruebas tenemos dadas de lo que decimos y si así no fuera, nos bastarían la que nos dan algunos periódicos madrileños que, con tal de hacer la oposición al gobierno, son capaces de negar al sol su luz y á las estrellas su movimiento.

En que dirá el lector que fundan la petición y el deseo de que caiga el gobierno? Pues nada menos que en que ha derrochado la fortuna pública sin resultado alguno, en que no ha acabado la guerra de Cuba y en que ha sacrificado el honor de España á las ambiciones norte-americanas. Puede esto tolerarse ni menos leerse con indiferencia estando como está la nación metida en los compromisos en que se encuentra, y cuando tiene un gobierno que ha hecho y conseguido lo que otro alguno conseguido no hubiera?

En un artículo que lleva por título el que ponemos á estas líneas, se ocupa *La Epoca* de semejantes acusaciones y con la dialéctica que le es peculiar dice, y dice muy bien, que para decir, por ejemplo, que se ha dilapidado la fortuna pública, necesitan aquellos diarios olvidarse de que las guerras modernas no se hacen sino á fuerza de dinero, y que entre todas las guerras ninguna tan cara como la que se riñe en la colonia lejana, y necesitan olvidar las adquisiciones de carácter, en cierto modo permanente, y que han tenido que hacer los ministerios de Marina y de la Guerra.

Para decir que el no haber concluido la guerra de Cuba es culpa del Sr. Cánovas del Castillo, ya por sí mismo ya por mantener al frente de la isla al general Weyler es preciso desentenderse de le índole de esas guerras de partidas, en un país desconocido para nuestros soldados, peligrosísimo, y en parte inescrutable é inhospitalario para los hombres de Europa.

Para decir que el actual Gobierno ha comprometido la dignidad y el interés de España en las relaciones con los Estados Unidos, es menester convertir en actos de un Gobierno hechos aislados de una minoría de ciudadanos; es preciso desconocer las leyes fundamentales de aquel país y su régimen de opinion, y es querer para España, porque sí, por nuestra hermosa historia ó porque gritásemos mucho, lo que no han obtenido ni han pretendido siquiera, por no ser necesario, otras naciones europeas.

Y después de dar por sentados cuanto suponen los rotativos y dar por elevado al poder al partido liberal, pregunta el colega:

«¿Green nuestros compañeros que en cuanto el señor Sagasta ocupe la presidencia del Consejo y se reparten sus amigos carteras, direcciones y gobiernos, tendrá el suceso virtualidad bastante para que cambie en el acto el aspecto de las cosas? ¿Green que ese solo hecho será bastante para que la guerra cueste muy poco dinero y para que la administración de ella se pueda llevar al día, como la de una casa en días tranquilos? ¿Green que ese cambio de firmas en la *Gaceta* hará que Máximo Gómez y Calixto García entren en batalla campal siempre que á nuestro Ejército convenga? ¿Green que por ser ministro de Estado un fusionista en vez del duque de Tetuán se convertirán al hispanismo más ardoroso Morgan y los suyos ó que toda Europa irá del brazo de España á retar á Mac-Kinley?

¿Qué peregrinos medios va á poner en juego el partido liberal para obtener, apenas llegue y vea, la victoria? ¿Será la autonomía, esa autonomía radical de que abominaron siempre *El Imparcial* y el *Heraldo*, y respecto de cuya ineficacia predicán todos los días con honra convicción? ¿Será el relevo del general Weyler, su sustitución por otro caudillo, la clave que pronto é irremisiblemente resuelva el problema?

¿Qué general es ese de quien tanto fían aquellos periódicos? No serán Martínez Campos, ni Blanco, ni López Domínguez, tan anatematizados y perseguidos por ellos. ¿Será el general Polavieja, que ya empleó en Cuba muchos procedimientos que hoy emplea el general Weyler, sin dar gusto á los diarios de rotativa? ¿Será el general Pando, que ya ha estado en la isla de Cuba, sin conseguir la pacificación del territorio en que mandaba? ¿Por qué no razonar en estos asuntos tan graves, mejor que echarlos por el atajo de la pasión retórica?

Si todo eso fuese axacto. Si todo ello se fundara en algo más que en un despecho, ¿creen de buena fe esos periódicos que no lo percibiría el Sr. Cánovas del Castillo y que, advirtiéndolo, no se apresuraría á dejar el poder en manos de hombres que resolvieran tamañas dificultades? El Sr. Cánovas, que no vaciló en entregar el gobierno por una indisciplina insignificante declarada en su partido, ¿vacilaría en abandonar ante tan grandes conveniencias? ¿Qué hizo el Sr. Cánovas en 1881 y en 1885? Es que se trataba entonces de intereses de más precio que los que ahora andan en juego?

Pues no lo duden un momento. El señor Cánovas se retiraría, no solo para que vinieran los liberales, sino para apoyarlos él con toda aquella lealtad, con toda aquella eficacia que siempre ha puesto en esa obra patriótica el partido conservador, á pesar de no haber sido correspondido en ella por el partido liberal.

Mas una resolución semejante, en que sin saber lo que se podría ganar se sabe de cierto que se arriesgaría no poco, ha de fundarse en hechos y ha de ser sugerida por indiscutibles argumentos, por sólida y robusta convicción, no por apremios del adversario ni por recompensa de irreflexivas campañas. Y hasta ahora es lo único que aquí se ha visto.

Estas grandes insurrecciones que estallan en una colonia ó en una metrópoli, son como aquellas epidemias en cuya curación es factor principalísimo el tiempo. Verdaderas epidemias del espíritu, no se pueden resolver por crueldades quirúrgicas ni con violencias terapéuticas, sino que es menester fiar en que el tiempo, agotando el poder de los gérmenes epidémicos, colabore en la obra de la ciencia y ayude al esfuerzo de los hombres. Sólo hay que pedir que estos hombres y aquella ciencia demuestran que van conquistando paulatinas ó rápidas ventajas, ¿No son notorias las que ha conseguido el Gobierno conservador? ¿Es prudente ni justo dejar procedimientos ya contrastados en la realidad, para lanzarse á procedimientos desconocidos y á equívocas actitudes?

Si se plantease en esta forma la cuestión, mucho habrían ganado para resolverla los periódicos cuya impaciencia quiere hacerla insoluble.»

No se cansé *La Epoca*, es machacar en hierro frio el querer convencer á los que tienen decidido propósito de no convencerse. Y lo peor no es esto; lo peor es que mañana que el señor Sagasta ocupe el poder, esos rotativos harán con él lo que hacen con el señor Cánovas; la cuestión es hacer oposición y vender números, aun que se hundan las colonias, se dé gusto á los enemigos de España y se echen en tierra prestigios y principios de autoridad.

No hay pues que poner las cosas en sus términos justos, porque para los que no quieren entenderlo no existen razones ni argumentos.

## Desde Madrid

Todavía no ha desaparecido la mala impresión que produjeron en la opinión pública las modificaciones introducidas por el Sr. Moret en su discurso de Zaragoza. Antes por el contrario, parece, es decir, no parece, ha aumentado esa mala impresión y hoy podemos asegurar que los liberales se han alejado del gobierno sin que se pueda fijar la época en que vendrán á sustituir á los conservadores.

Cuando no pensaban en hacer propaganda alguna, era creencia general la de que allá para el mes de Octubre serían poder los fusionistas. Hoy, después del Manifiesto y sobre todo después de lo dicho por D. Segismundo Moret (no tan pronto dicho como rectificado), la estancia de los conservadores donde se hallan se ha asegurado. De modo, que más le hubiera valido á los liberales contener sus aspiraciones, dominar sus impacencias, aguardar algunos meses más, transcurridos los cuales acaso las circunstancias hubieran aconsejado que se realizara lo que ellos querían y quieren.

En la situación en que hoy se encuentran es difícil, muy difícil que sean llamados por la Corona á las alturas del poder, precisamente por lo que ha dicho el jefe del partido en la capital de Aragón; porque siendo necesario que el monarca se inspire para proceder en los deseos de la opinión, la Reina no puede conceder las riendas del Gobierno á los políticos que la opinión mira hoy como autores del hecho que acaba de producir á la nación un grave desengaño.

Lo que acaban de decir ha producido una gran desilusión, que sería mucho más grande si, hablando nuevamente al país, le dijeran los fusionistas cosas contrarias á las que acaba de escuchar. Y como éstas no han agradado, los liberales se encuentran en el caso de esperar que la gente olvide. En tanto que esto sucede ha de transcurrir algún tiempo, mas del que media desde ahora hasta Octubre y, por consiguiente, eso es aventurado afirmar lo que afirmábamos antes, esto es, que los conservadores seguirán todavía en el poder, como debe seguir todo partido que tiene un programa concreto y que procede sin dudas ni vacilaciones y sabiendo por dónde y á dónde vá.

Carmón.

29 Julio 1897.

## JERARQUÍA PAPAL

### Datos curiosos

Es ciertamente curioso lo que consigna el *Anuario Pontificio* correspondiente al presente año acerca de la jerarquía Papal, confirmado esto que á continuación transcribimos por los *Anales del Pontificado*.

Interesará, pues, saber que en la cronología de los Papas, de los 262 sucesores de San Pedro, 241 han sido dados por Europa, 19 por Asia y dos por Africa.

Naturalmente ha sido Italia la que ha suministrado la mayoría de los Pontífices, en número de 212.

Las otras naciones europeas dieron solo 30 Papas, de los cuales pertenecen 15 á Francia, seis á Alemania, cinco á nuestra España y uno respectivamente á Portugal, Inglaterra, Suiza y Holanda, á quien pertenece el última Papa Adriano VI, no nacido en la región italiana.

En los de Asia, la gran mayoría son griegos y los demás pertenecen á Siria. En la cifra de 123 Papas que pertenecen á

Roma ó al Lacio, debe notarse que 113 habían sido electos cuando el nombramiento se realizaba tan sólo por el sacerdocio de Roma.

Pero cuando en 1143 la elección fué reservada exclusivamente al Colegio de Cardenales, entre los 93 Pontífices elevados á la tiara, solo 14 son romanos.

Cuando la elección tenía lugar en Roma, muchas veces aquélla se hacía el mismo día de la muerte del Papa anterior. Así aconteció en 795 cuando el fallecimiento de Adriano I; en 1073, á la muerte de Alejandro II; en 1130, falleciendo Honorio II; en 1154, cuando desciende al sepulcro Anastasio IV; en 1181, muriendo Alejandro III; en 1165, cuando desaparece Lucio II; en 1187, á la muerte de Urbano III; en 1191, cuando fallece Clemente III, y en 1198 y 1227, al morir Celestino III y Honorio del mismo número.

Las elecciones, por decirlo así, instantáneas, no son posibles desde que Gregorio X estableció que el Cónclave no puede proceder á la elección de Vicario de Jesucristo, sino nueve días después del funeral del Pontífice difunto.

Desde entonces se ve que 63 elecciones pontificias se realizan á los 12 días, cinco á los 13, como Pio IX, 11 á los 16, 25 á los 28 días.

Las demás vacantes se reparten entre los dos meses y el año; pero se registran algunas especialísimas que duran más largo tiempo.

Así en 618, y al fallecer San Adeodato, la Santa Sede permanece vacante tres meses y medio; como en la muerte de San Martín en 655, catorce meses y veinte días, y en la de San Fabiano en 273, diez y seis meses.

En 1241, muriendo Celestino IV, la Iglesia careció de Pontífice veinte meses y diez y siete días. Mayor es la vacante al fallecimiento de Nicolás IV. En el año 1417, cuando sucumbió Juan XXIII, hubo un interregno pontificio de veintinueve meses y ocho días, que se repite á la muerte de Clemente V. Una de las vacantes más dilatadas, pues pasa de treinta y tres meses, es la que sigue á la muerte de Clemente IV. Ya en 304, al descender á la tumba San Marcelino, la persecución que se desató entonces contra la Iglesia Católica tuvo vacante cuatro años la sucesión de San Pedro. Las sedes vacantes en los diez y nueve siglos de la Iglesia, numerán más de sesenta y nueve años.

Es de notar también que hasta mediados del siglo X los soberanos Pontífices, al subir á la Cátedra de San Pedro, habían conservado sus nombres de bautismo, no obstante el ejemplo de Simón convertido en San Pedro, Octaviano, de los condes tusculanos, fué el primero que cambió su nombre en el de Juan XIII.

Sergio IV, que se llamaba Pedro, por respeto al Príncipe de los Apóstoles, abandonó su nombre bautismal.

Desde entonces todos los Papas, exceptuando Adriano IV y Marcelo II, cambiaron los suyos al ascender al solio pontificio.

Los 263 Pontífices que se suceden en el trono de San Pedro, han llevado 80 nombres diferentes. La representación de la Santa Sede es de las más ilustres que cuenta el mundo.

## DESAPARICIÓN DE UN NIÑO

A medida que se van conociendo algunos detalles relativos al niño desaparecido de Vigo, del que hemos dado ya cuenta estos pasados días, va siendo mayor la curiosidad por saber cuanto con este misterioso asunto se relaciona.

Al niño desaparecido se le conocía en aquella población con el nombre de Fernán González, y también por el de el con-



terventor que había sido de la suprimida Administración Económica de esta provincia.

—Por disposición del Sr. Juez de instrucción de Figueras, el inspector de vigilancia señor Arquer ha detenido en la citada ciudad á Facundo Canadell Vallaresca y su esposa Aurora Valdeume.

—La Guardia Civil del puesto de Bañolas ha denunciado al alcalde del pueblo de Cornellá, á Esteban SorCasals, vecino de esta ciudad y mozo de don Miguel Sarrá, de Sarriá, por infringir el reglamento de carreteras toda vez que iba dormido en su carro.

—Procedentes de Cuba de donde han regresado enfermos, han llegado á esta ciudad los soldados Roque Martiría y Casimiro Barceló, este último natural de Palamós.

—Con motivo de celebrar hoy la villa de San Feliu de Guixols su fiesta mayor, son muchos los ciclistas de esta ciudad que harán una excursión á la misma.

—Esta tarde se bailarán en Salt las típicas sardanas, estando contratada la aplaudida orquesta «La Harmonía Gerundense».

—Ayer mañana, en la carretera de Puente Mayor, rompióse el eje de un carro, volcando este y recibiendo el carretero una lesión sin importancia en el brazo izquierdo.

—Hoy es el día señalado para el ingreso en Caja de los mozos concurrentes al actual reemplazo.

—A un soldado procedente de Cuba, que vino á esta para incorporarse al Regimiento de Guipúzcoa, le dio ayer tarde un síncope en una casa de comidas de la plaza de San Francisco. El dueño de dicho establecimiento dió conocimiento de lo que ocurría, y el expresado individuo fué trasladado al hospital militar por cuatro camilleros del Regimiento.

—El jueves por la tarde declaróse un voraz incendio en la montaña conocida por «Simón», del termino municipal del pueblo de San Daniel y propiedad de don Jaime Regás, vecino de Puente Mayor.

Al tener noticia del hecho, personóse en el lugar del suceso el sargento comandante del puesto de Sarriá don Inocencio Hernandez, acompañado de los guardias se-

gundos Angel Ramos Tato y Angel Vazquez Vatera, los cuales, en unión de varios paisanos, lograron despues de dos horas de grandes esfuerzos sofocar el voraz elemento.

La extensión, quemada es aproximadamente de unas veinte vesanas de monte bajo de escaso valor, por lo que afortunadamente las pérdidas resultaron insignificantes.

El fuego, según parece, fué producido por dos muchachos llamados Rafael Garriga Casas y Juan Servia Xifre de 13 y 14 años respectivamente, los cuales trabajaban como mandaderos en una de las canteras que existe en la nombrada montaña, aprovechando la hora en que los demás operarios descansaban del trabajo haciendo la siesta, y cogieron pólvora, una mecha y un puntero de labrar piedra, hicieron un agujero en tierra llenándolo de pólvora y le prendieron fuego produciéndose el incendio.

El juzgado de instrucción de esta ciudad tiene conocimiento del hecho.

—El presidente de la república francesa, M. Félix Faure, envió al general Maximovitch, *hetman* de los regimientos de cosacos del Ural, un tonelito de excelente coñac. El regalo presidencial llegó por mar á Odessa, y fué recibido por el cónsul de Francia, quien por medio del *drogman* del consulado lo mandó al Ural, avisando á la vez al general la llegada del barril.

Pero el regalo de M. Faure se ha perdido en el camino. No solo han debido beberse el coñac, si no que ha desaparecido el barril.

Se han abierto informaciones en la línea férrea, y las autoridades practican tambien investigaciones, pero todo ha sido inútil; el coñac francés no ha parecido, ni quien se lo ha bebido tampoco. El Presidente francés tendrá que mandar un segundo barril, que es de creer que no sufrirá extravío.

**Edicto**

Por el presente edicto que se expide en méritos de la causa que se sigue en este Juzgado de instrucción y por ante la Escribanía de Don Francisco Villanueva, contra don Joaquín Llinás del Torrent y Dotres sobre quebrantamiento de depósitos constituidos en la casa bancaria de esta ciudad «J. Llinás y

Cmp. se llama, cita y emplaza á cuantas personas tuvieran valores constituidos en depósito ó en otro concepto á la referida casa para que dentro el término de veinte dias siguientes al de la insercion del presente en la Gaceta de Madrid, comparezcan ante este Juzgado á prestar declaración previniéndoles que al comparecer deberán entregar para su unien á la causa de referencia el resguardo ó documento que la repetida sociedad ó el Gerente de la misma dicho Joaquín Llinás, les libró al acto de constituir el depósito.

Dado en Gerona á veinte y dos Julio de mil ochocientos noventa y siete.—Vicente M. Castellví.—Por mandato de S. S.—Francisco Villanueva.

**NOTICIAS DE MADRID del 31**

En los círculos políticos se ha hablado esta tarde de la situación del partido carlista, diciéndose que están muy divididos los elementos que lo componen y que cada dia se dibujan nuevas tendencias en el seno de dicho partido.

Elementos caracterizados dicen, que los de abajo acusan á los de arriba de debilidad y viceversa, resultando de todo ello que no se entienden y que se hallan por lo tanto imposibilitados de hacer algo práctico.

La situación del partido carlista—decía un diputado—se halla peor actualmente que cuando concluyó la última guerra civil.

—Se ha descubierto á una sociedad de estafadores que operaba principalmente en el extranjero.

Era jefe de la tal sociedad un ex-oficial expulsado del ejército.

Han sido detenidos los «socios» al recibir por el correo un pliego con cinco mil pesetas.

**INSTRUCCIÓN PÚBLICA**

San Sebastián 30.—La reina regente ha sancionado el siguiente decreto

Modificando los artículos 5.º y 13.º del Real decreto del 23 de junio de 1894 sobre provisión de cátedras vacantes en Universidades é Institutos de segunda Enseñanza.

A tenor de la nueva disposición, podrán á los concursos de antigüedad y mérito para la provisión de las correspondientes cátedras en las Universidades, tomar parte

los profesores que mediante oposición hayan obtenido y desempeñado durante un periodo de tiempo cargos semejantes en la misma Facultad.

Los ayudantes de Prácticas de Medicina y de Farmacia deberán poseer el grado de doctor y demostrar siete años de servicios con buena nota, ó bien cinco años solamente si han sido aprobados en oposiciones á una cátedra de la misma facultad.

Quedan prohibidas las permutas entre catedráticos de Madrid y de provincias por diferencias de sueldo, entre profesores de capitales en que haya Universidad y los que no la tengan; entre los que sirven en establecimientos de enseñanza locales y los de establecimientos provinciales y universitarios; y finalmente entre los catedráticos de diferentes provincias cuando la diferencia de edad entre los permutantes sea de 15 años.

**EPIGRAMAS**

Dijo Agustín á Joaquín:  
—¿A dónde mañana irás?  
—A la feria de Albateín  
A comprar un buen rocín.  
—Pues allí me encontrarás,  
Respondió al punto Agustín.  
Adela

De drogas harto y doctores  
El pobre Tomás Ozores,  
Vecino de Miguelturra,  
Solo con leche de burra  
Puso fin á sus dolores.  
Y hoy, al recordar sus males,  
De que no guardá señales,  
Dice con mucha verdad:  
—Si no es por los animales,  
Me entierra la Facultad.

M. del Palacio.

**Boletín religioso**

**SANTOS DE HOY**

Stos. Pedro Ad-víncula y Félix mr.

**CUARENTA HORAS**

Están en la Iglesia de San Lucas

**CORTE DE MARIA**

Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Esperanza en la Catedral.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

**PAPEL** Lo hay para vender en esta Redacción.

—Salióse Olombo y regresó con tres barrilitos de aguarrdiente. Los Vernet reconocieron la marca de su propia fábrica, pero el precio estaba triplicado á pesar de que Agbomé no dista más que cien millas de Lagos. Estos entretanto se asearon vistiéndose al estilo europeo, y de la manera más suntuosa que les era posible. Sobre los ocho se puso en marcha la comitiva; abrían la marcha los soldados negros con sus armas y Mohammed con ellos, vestido de gran gala con traje de sceicco árabe y con cuantos colgajos vistosos le había segerido su fantasía, llevaba á sus lados á los jefes de la caravana. La reducida escolta de los blancos brillaba de acero bruñido, y hacia ostentación de sus mejores carabinas—rewolvers, marchando delante de Ricardo y Guido que armados solo con un par de pistoletos colocados en la cintura daban el brazo á sus novias; y estas para mayor seguridad se titulaban sus esposas. Detrás y en el sitio de preferencia según los usos Dahomeyanos, venía Gaston con su grande y negra barba vistiendo el uniforme militar, restos de su antiguo empleo en el ejército francés, que él habíase llevado con ánimo de regalárselo á algún reyezuelo africano, y que afortunadamente permanecía en el fondo de una caja.

Al ponerse en marcha el cortejo de los blancos, (hasta los negros se llaman blancos en cuanto están al servicio de estos) oíase el estampido de cañón, una salva de ochenta cañonazos anunció á la metrópoli dahomeyana, que su excelso monarca se dignaba recibir á algunos personajes extranjeros. Las calles las ocupaba una apiñada y aclamante multitud, todos se esforzaban por ver la cara de las blancas, porque nadie recordaba que jamás blanca alguna hubiese acompañado á los europeos que se habían presentado en Agbomé. Las primeras ceremonias de la recepción se verificaron en una plaza en que se elevaba un gran algodónero. Allí vino á encontrar á los forasteros un príncipe, seguido de una

iba delante el verguero, seguíanle los señores blancos montados en miserables rocines, que son las mejores cabalgaduras del país, y con ellos iban las muchachas conducidas en parihuelas de red llevadas por negros, diez para cada una, con su jefe para disponer la marcha y los relevos. Cerraban el cortejo Mohammed á caballo, y sus mngeres y sus soldados á pié. Pero la atención de las poblaciones se la llevaban especialmente los blancos. Algunos kilómetros delante iba la turba de los tragineros cargados con los fardos y custodiada por algunos fusileros.

A medida que se iba adelantando hacia el Océano, la campaña se presentaba mas rica, mas poblada y mas hermosa. Era sorprendente aquella vista; pero oprimía el corazón el incomparable número de los ídolos, que por todas partes presentaban su repugnante aspecto. Los había de todas clases; todos á cual mas asquerosos; en su mayoría pequeños enanos parecidos á figuras humanas; unos al descubierto, otros colocados en templetos de paja, otros junto á las puertas de las chozas; y cuasi todos en actitudes obscenas, y untados con aceite de palma, ó con sangre coagulada, y por lo mismo lamidos con frecuencia por los perros, que van durante la noche á honrar á su manera á aquellas divinidades súcias é indecentes. No bastaban á serenar los ánimos contristados con un espectáculo tan ofensivo á Dios y al hombre, los ceremoniosos recibimientos que se les hacían en las grandes poblaciones. Al llegar la caravana protegida por el baston del rey salía á recibirla el jefe ó alcalde si se quiere del pueblo, y los habitantes se reunían, las mugeres se juntaban en cuadrillas y bailaban sus danzas descompuestas y furiosas, en honor de los amigos del rey; y alguna vez centenares de dancantas acompañaban siempre saltando, á la caravana algunas millas. Y mucho mas afectados é insoportables se hacían los recibimientos donde había alguna fuerza militar

Horario de trenes

(Horas del Meridiano de Madrid)

LINEA DE TARRAGONA A BARCELONA Y FRANCIA					
Salidas de Gerona para Barcelona			Salidas de Gerona para Port-Bou		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Correo . . . . .	6:48	»	Omnibus . . . . .	8:39	»
De mercancías . . . . .	10:37	»	De mercancías . . . . .	»	12:43
Omnibus . . . . .	»	3	Mixto . . . . .	»	5:40
Expreso . . . . .	»	5:09	Correo . . . . .	»	7:35
Los trenes Correos y Omnibus llevarán coches de 2.ª y 3.ª, el de Mercancías de 3.ª y el Expreso de 1.ª y 2.ª clase.					
El tren Omnibus llevará coches de 1.ª 2.ª y 3.ª de Mercancías y Mixto de 2.ª y 3.ª y el Correo de 1.ª y 2.ª clase.					
LINEA DE SAN FELIU DE GUIXOLS A GERONA					
Salidas de Gerona para San Felii			Salidas de San Felii para Gerona		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Num. 2. (Julio y Agosto).	5:09	»	Num. 9. (Julio y Agosto).	»	5:40
Número 4.	8:54	»	Número 1.	4:32	»
Número 6.	11:44	»	Número 3.	7:30	»
Número 8.	»	3:22	Número 5.	»	12:44
Número 10.	»	5:35	Número 7.	»	2:50
LINEA DEL BAJO AMPURDAN					
Tren correo núm. 1, sale de Flassá a las 6:32 de la mañana. Llega a Palamós a las 9:07.			Tren ordinario núm. 8, sale de Palamós a las 4:25 de la tarde. Llega a Flassá a las 4:25.		
Tren correo núm. 2, sale de Palamós a las 3:15 de la mañana. Llega a Flassá a las 5:36.			Tren discrecional n.º 9, sale de Flassá a las 4 de la mañana. Llega a Palamós a las 7:14.		
Tren correo núm. 3, sale de Flassá a las 9:30 de la mañana. Llega a Palamós a las 11:51.			Tren discrecional núm. 10, sale de Palamós a las 6:41 tarde. Llega a Flassá a las 9:42.		
Tren ordinario n.º 4, sale de Palamós a las 6:60 mañana. Llega a Flassá a las 8:27.			Tren discrecional n.º 11, sale de Flassá a las 1:12 tarde. Llega a Palamós a las 4.		
Tren ordinario núm. 5, sale de Flassá a las 2:45 tarde. Llega a Palamós a las 5:8.			Tren discrecional núm. 12, sale de Palamós a las 7:50 mañana. Llega a Flassá a las 11:21.		
Tren ordinario n.º 6, sale de Palamós a las 11:20 mañana. Llega a Flassá a las 1:50.			Tren discrecional núm. 13, sale de Flassá a las 9:40 noche. Llega a Palamós a las 1:56.		
Tren ordinario núm. 7, sale de Flassá a las 6:25 tarde. Llega a Palamós a las 8:44.			Tren discrecional núm. 14, sale de Palamós a las 5:30 tarde. Llega a Flassá a las 7:53.		
Los trenes discrecionales solo circularán en las temporadas que la Compañía juzgue oportuno y no contendrán coches de primera clase.					
LINEA DE OLOT A GERONA					
Salidas de Salt (Gerona) para Amer			Salidas de Amer para Salt (Gerona)		
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Número 2.	9:10	»	Número 1.	7:40	»
Número 4.	»	3:00	Número 3.	»	1:00
Número 6.	»	6:00	Número 5.	»	4:30
<b>NOTAS</b> Los trenes serán mixtos y se compondrán por ahora, en lo referente a viajeros, de coches de 2.ª y 3.ª clase. Los trenes continuados en este cuadro, combinan por su orden numerico con los de la línea de Francia n.º 25 procedente de Port-Bou n.º 22 de Barcelona, n.º 27 de Port-Bou y n.º 26 de Barcelona, que egan respectivamente a Gerona a las 6:41 y 8:29 mañana, 2:52 y 5:4 tarde.					

Sociedad general de transportes marítimos a vapor de Marsella  
 Servicios del mes de Agosto de 1897  
**LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA**  
 Saldrá de Barcelona el 21 de Agosto directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés  
**«ITALIE»**  
 Línea para el Brasil y Rio de la Plata  
 Saldrán para Rio-Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires los grandiosos y acreditados vapores franceses  
 El día 11 de Agosto el vapor **LES ANDES**  
 El día 26 de » » »  
 Consignatarios en Barcelona, Ripol y Comp.ª, Plaza de Palacio, Barcelona.

Las Personas que conocen las **PILDORAS DEHAUT** DE PARIS no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temer el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida, que mas le convienen, según sus ocupaciones. Como el cansancio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente a volver a empezar cuantas veces sea necesario.

**ANEMIA CLOROSIS**  
**OPILACION**  
 Todos los Médicos Prescriben las Pildoras del **DR. BLAUD**  
**COMO EL MEJOR Y MAS ECONOMICO FERRUGINOSO**

**Tónico-genitales del DR. MORALES**  
 Célebres pildoras para la completa y segura curación de la debilidad, espermatorrea, Impotencia, y esterilidad.  
 tmejan 27 años de éxito y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, a 30 rs. caja, y se remiten por correo a todas partes.  
 Lr. Morales, Carretas, 39, Madrid.

En todas Droguerías y Farmacias  
**VENTA POR MAYOR**  
**A. SCIORELLI 2 Place des Vosges Paris**  
**EN** la imprenta de este diario se hacen trabajos de todas clases, con prontitud, esmero y economía.  
 Plaza de San Francisco, núm. 6, bajos.

**PILDORAS Y JARABE de BLANCARD**  
 con Ioduro de Hierro inalterable CONTRA la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Opilacion, la Escrófula, etc.  
 Es el producto verdadero con la firma BLANCARD y las señas 40, Rue Bonaparte, en Paris.  
 Precio: PILDORAS, 4fr. y 2fr. 25; JARABE, 3fr.

**PAPEL** Lo hay para vender en esta Redacción.  
**Aprendiz.** Se necesita uno en esta Imprenta.

**ANUNCIOS MORTUORIOS.**  
 Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

de guarnición. Allí era preciso detenerse y sufrir las grotescas adoraciones que los soldados dispensaban al baston, adionadas con el garrear bestial de las mugeres.

Por las noches el alojamiento estaba preparado gratuito y ofrecido con solemnidad, ó en las casas del rey ó en la del alcalde. Habia que acomodarse en habitacioncillas al piso de tierra, llenas de idolitos, de amuletos, de chucherías, y de toda clase de embusterías supresticiosas. Con cuyas abominaciones, facil era de imaginarse la repugnancia que experimentasen los cristianos viajeros. Alice y Linda colocaban a su cabeza su Crucifijo, y entonces apreciaban mas pue nunca las reliquias que consigo llevaban. Pero aun sufrían mas sobresaltos al acercarse a la metrópoli Agbomé, donde se aglomeran todas las maldades y todas las ignominias de la naturaleza humana, bajo la proteccion de las execrables Magestades Dahomeyanas. Y sin embargo era preciso entrar y permanecer allí á disposicion del tirano.

Al octavo dia, descansando la caravana en un pueblo á cinco kilómetros de la capital, cátafe á media noche unos mensajeros de la córte que traían de regalo á los blancos unas cuantas calabazas llenas de comestibles del país, licores y un cardo asado entero al horno, y para salarlo, un platito de sal limpia como solo el rey tiene derecho de usarlo en su mesa. No hubo pues más remedio que levantarse todos, escuchar las estupideces que los mensajeros le ensartaron al real bastón, y devolver cortesia por cortesia. Así que marchó esta cuadrilla, dijo Olombo:

—Vayamos con tiento, que esta es una visita de espías de lo bueno y mejor. No hay que echarlo en olvido. Al poco rato nueva embajada. Venían preguntando cómo habían pasado la noche los blancos y cómo estaban de salud. Habíanse apenas reunido estos cuando una tercera embajada llegaba rogando á los jefes de la caravana que adelantasen su

entrada en la real ciudad, pues al rey cada hora le parecia un año por recibir á sus amigos porque él miraba á los blancos de Lagos como sus hijos, al jevogan inglés (el gobernador) como su hermano y á la reina de Inglaterra como á su madre.

Esta série de enviados y este chaparron de cumplimientos, decidió á Gaston á ponerse en marcha; pero no sin despecho y recelo de tal vil adulacion. No ignoraba éste los atroces festejos que le esperaban allí, como á otros personajes que habían estado en la córte del rey dahomeyano. Pero era preciso ceder y cedió. Otro tanto sucedía á las pobres muchachas, á Alice y Linda; pareciales ya percibir el tufo y el hedor de las víctimas humanas degolladas á todas horas en aquella tierra desdichadísima. Antes de esto, aun habian de ser todo agasajos y plácemes exagerados. Allí los pueblos pasan un dia delirantes entre los espectáculos, y otro dia embriagándose con sangre derramada á torrentes; los niños como los verdugos, todos á su vez con la misma indiferencia. En el corto trayecto hasta Agbomé los europeos y el sciecco Mohammed, eran llevados en parihuelas como el medio más cómodo y honroso en el país. Olombo iba á pié.—No conviene en el Dahomey decia él, pasar por señor; además yo quiero ver lo que pasa á mi alrededor.—Y tenía mucha razón. Se había salido de noche, por cuanto las invitaciones reales hay que tenerlas por órdenes terminantes; así que se llegaba á Agbomé antes de amanecer. Se hizo alto en una casa con grandes patios destinada por el rey, para alojamiento de la caravana. Y cátafe una nueva embajada de la córte, á darles la bienvenida con gran profusion de afectadas galanterías.—El rey Greere acababa diciendo el enviado, dirigiéndose á los blancos, conociendo la ventajosa posición que ocupais para con el gobernador de Lagos, os admitirá en audiencia solemne á media mañana. Hasta que nos volvamos á ver, pues, en la plaza real.